

EL ECONOMISTA.mx

Fitch amenaza a Cataluña con lanzar nota a basura

13 Septiembre, 2012 - 08:11

Credito:

AFP



Foto: EE Archivo

La agencia de calificación Fitch amenazó el jueves con degradar la nota de Cataluña (BBB-) a la categoría de "bono basura" debido a los graves problemas de liquidez que sufre esa región del noreste de España asfixiada por la crisis.

"La decisión refleja la incertidumbre sobre la transferencia a tiempo de la financiación a través del fondo de liquidez regional", creado por el Estado central español y al que Cataluña solicitó 5,023 millones de euros, explicó Fitch en un comunicado.

Otra agencia de evaluación financiera, Standard and Poor's, ya había degradado a la región a 'bono basura' el 31 de agosto pasado.

El fondo de liquidez regional, destinado a ayudar a las comunidades autónomas en dificultades, fue creado el 14 de julio "pero todavía no está operativo", subraya Fitch.

El ejecutivo de Madrid aseguró que **el mecanismo estará listo próximamente.**

Dotado de 18,000 millones de euros, dicho fondo será financiado en 6,000 millones de euros por la lotería nacional mientras que otros 8,000 millones serán aportados por entidades financieras y los 4,000 restantes por el Tesoro público.

"Fitch considera que, mientras el fondo no está formalmente activo, la situación de liquidez de la región estará bajo presión", afirmó.

La propia Cataluña advirtió que si no recibe el dinero antes de finales de septiembre tendrá serias dificultades para realizar sus pagos.

Otrora motor económico del país pero ahora la región más endeudada de España con 42.000 millones de euros (21% de su PIB) de deuda pública, Cataluña enfrenta unas dificultades financieras que potencian el aumento de las reivindicaciones independentistas.

Un millón y medio de personas, según la policía, se manifestó el martes por las calles de Barcelona convocados por los soberanistas que reclaman un control directo de sus impuestos.

RDS